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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund und Fragestellung: Malaria ist in Deutschland eine wichtige importierte Krankheit. Eine Analyse der Meldedaten von 1993 bis 2003 soll Trends und Veränderungen in diesem Zeitraum aufzeigen.


        

          
Methodik: Malaria-Daten werden auf einem speziellen Erhebungsbogen mit Detailangaben dokumentiert und auf dem Meldeweg an das Robert Koch-Institut übermittelt, wo sie in einer Datenbank erfasst und analysiert werden.


        

          
Ergebnisse: Insgesamt wurden im Zeitraum 1993 bis 2003 9148 Malaria-Erkrankungen (jährlich zwischen 598 und 1045 Fälle) im Robert Koch-Institut erfasst. Ein klarer Trend war in diesem Zeitraum nicht zu erkennen. Folgende Veränderungen wurden deutlich: Der Anteil deutscher Erkrankter nahm in den letzten Jahren signifikant ab, bis auf 50 % im Jahre 2003. Der Anteil 40- bis 49-jähriger Erkrankter nahm im zeitlichen Verlauf zu, jedoch waren in allen Jahren 20- bis 39jährige besonders von Erkrankungen betroffen. Die Zahl der Sterbefälle ging in den letzten Jahren zurück. Eine verzögerte Diagnosestellung und Behandlung wurde für ca. 25 % der Patienten festgestellt, was bei einem Anteil von 70 bis 80 % für  P. falciparum an allen Fällen als besonders kritisch erscheint. Bei der Therapie der Malaria tropica gewannen Atovaquon+Proguanil als auch Arthemeter+Lumefantrin in den letzten Jahren an Bedeutung (2003: gemeinsamer Anteil von ca. 35 %).


        

          
Folgerungen: Nach wie vor gibt es bei der Malaria hinsichtlich einer adäquaten reisemedizinischen Beratung und zeitnahen Diagnose Verbesserungsmöglichkeiten.


      
        
Summary

        

          
Background and objective: In Germany, malaria is a major imported disease. The national surveillance data from 1993 to 2003 were analysed to assess epidemiologic trends in imported malaria.


        

          
Methods: Malaria is a notifiable disease in Germany. Laboratory and epidemiologic data are obtained for each malaria case in a standardised way and reported to the Robert Koch-Institut where the central database exists for statistical analysis.


        

          
Results: From 1993 to 2003, a total of 9148 malaria cases were reported to the Robert Koch-Institut. The annual cases ranged from 598 (1993) to 1045 (2001). No clear trend over the years was observed. The proportion of malaria cases of German origin declined significantly over the years to 50 % in 2003. The proportion of cases aged 40 to 49 years increased over time. However, in each year the highest malaria incidence was found in the age group 20 to 39 years. Case fatality decreased substantially in recent years. In about 25 % of patients malaria diagnosis and treatment start were delayed. This is of great concern since 70 to 80 % of all cases were caused by Plasmodium falciparum. In recent years atovaquone + proguanil as well as arthemether + lumefantrin were increasingly used for treatment (both combination therapies made up for 35 % of treatments in 2003).


        

          
Conclusions: Further improvements in counselling and adequate use of malaria prophylaxis in travelers and in timely malaria diagnosis and treatment are necessary.
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